

## **Treffpunkt für Fachleute aus der Schweizer Eisenwaren- und Werkzeugbranche**

# **Plattform für Innovationen und Geschäftsideen**

**Die Hardware ist heute Dienstag, 14. Januar 2025 erfolgreich zu Ende gegangen. Die Fachmesse der Schweizer Eisenwaren- und Werkzeugbranche mobilisierte rund 1500 Fachpersonen aus der ganzen Schweiz und bestätigte ihre Rolle als hochwertiger Treffpunkt und Marktplatz für Innovation und Geschäftsideen – auch für den Branchennachwuchs.**

Die Hardware war vom 12. bis 14. Januar 2025 der zentrale Treffpunkt der Schweizer Eisenwaren- und Werkzeugbranche. Alle namhaften Lieferanten, Grossisten und Produzenten waren vertreten und präsentierten eine grosse Produktvielfalt sowie ausgewählte Neuheiten und Entwicklungen. Rund 1500 Fachpersonen nutzten diese Plattform, um sich über den aktuellen Stand der Branche zu informieren sowie das persönliche Netzwerk zu pflegen. Projektleiterin Renate Ulrich zieht ein positives Fazit: «Wir durften eine stimmungsvolle Messe erleben. Der rege Austausch zwischen den Ausstellern und den Besuchenden hat erneut gezeigt, dass die Messe als persönlicher Treffpunkt sehr geschätzt wird. Die Hardware ist ihrem hohen Qualitätsanspruch gerecht geworden.»

### **Repräsentative Leistungsschau**

Die Hardware bietet nicht nur einen umfassenden Überblick über Produkte, sondern gibt auch wertvolle Orientierung zu aktuellen Entwicklungen und neuen Geschäftsideen aus der Branche. «Hier ist man am Puls der Branche. An keinem anderen Ort können sich die Marktakteure aus der Schweiz einen besseren, schnelleren oder aktuelleren Branchenüberblick in so kurzer Zeit verschaffen», sagt Christoph Rotermund, Geschäftsführer von Swissavant – dem Wirtschaftsverband Handwerk und Haushalt. Eine weitere Stärke der Hardware sei der persönliche Austausch: «Qualitative Gespräche, intensive Kundenbindung und der nachhaltige Austausch unter Fachhändlern, das bietet nur die Hardware», erklärt Christoph Rotermund.

### **Fokus auf den Branchennachwuchs**

Der letzte Messetag gehörte traditionsgemäss der Jugend: 140 Lernende aus dem Eisenwarenssektor wurden von Swissavant zur Messe eingeladen, um wichtige Kontakte innerhalb der Branche zu knüpfen und sich weiterzubilden. «Es freut mich zu sehen, dass die jungen Besucherinnen und Besucher motiviert waren und Interesse gezeigt haben. Unsere Branche ist für die Zukunft gut aufgestellt», sagt Christoph Rotermund.

**Schlusscommuniqué, 14. Januar 2025**

---

**Aussteller auch online erfolgreich**

Ergänzend zur Messe war die Website der Hardware eine wichtige Plattform für Aussteller und Besuchende. In über 100 Beiträgen präsentierten die Aussteller ihre Produkte, Neuheiten und Angebote, die es an der Hardware zu entdecken gab. Rund 5100 Fachpersonen informierten sich während rund drei Monaten vor der Hardware online über die Angebote und bereiteten sich so auf die Messe vor. Auch nach der Hardware bleibt die Website ein wichtiger Informationskanal. Während 365 Tagen im Jahr informieren Anbieter hier über Innovationen, Lösungen und Veranstaltungen. Interessierte können somit weiterhin online Produkte entdecken, Spezialangebote nutzen und mit Branchenkollegen in Kontakt bleiben.

**Hardware 2027**

Die nächste Hardware in Luzern findet vom 10. bis 12. Januar 2027 statt.

**Auskünfte für Medien**

Daniela Barmettler, Messe Luzern AG  
Leiterin Kommunikation  
041 318 37 22  
[daniela.barmettler@messeluzern.ch](mailto:daniela.barmettler@messeluzern.ch)

**Bilder**

Aktuelle Bilder zur Hardware gibt es im Medienbereich.  
→ [zu den Bildern](#)